

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 6 DE MAYO DE 2022 | Año XLVII | Número 16.359 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,80 euros



CIENCIA La investigación de las universidades será de libre acceso P22 Música El hijo de Aute halla sus 10 últimas canciones en una casete P27



El CNI admite que espió a Aragonès con el aval judicial

La directora del centro cifra en 18 los líderes catalanes bajo vigilancia El Gobierno asegura que no Las explicaciones en el es informado de a quién sigue el servicio secreto

Congreso no convencen a los socios de Sánchez

M. GONZÁLEZ / C. E. CUÉ, Madrid La directora del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), Paz Esteban, admitió ayer que Pere Aragonès, hoy presidente de la Generalitat catalana, es uno de los 18 dirigentes independentistas que espió el organismo. Así se lo dijo a los portavoces de los grupos parlamentarios, según fuentes conocedoras de la reunión, a puerta cerrada. El teléfono de Aragonès figura entre los intervenidos por el CNI con autorización del magistrado del Tribunal Supremo encargado de controlar las actividades del servicio secreto. Según fuentes próximas al CNI, el teléfono intervenido no es el que Aragonès usaba para sus comunicaciones institucionales, sino un segundo terminal con el que contactó con grupos violentos como los Comités de Defensa de la República (CDR). Fuentes cercanas al presidente afirman, por el contrario, que hace años que utiliza un único móvil. No ha trascendido la fecha del espionaje. Aragonès es presidente desde mayo de 2021; antes era vicepresidente.

El Gobierno asegura que no tenía "ningún conocimiento" de estas escuchas, porque ni siquiera el presidente Pedro Sánchez sabe a quién vigila el CNI. Las explicaciones de Esteban no convencieron a los aliados del Gobierno, ERC, Bildu y PNV, que insisten en que se cree una comisión de investigación.



Paz Esteban, directora del CNI, al llegar a la comisión de secretos oficiales del Congreso. / JAIME VILLANUEVA

GUERRA EN EUROPA. DÍA 72

Las tropas rusas bombardean la acería para tomar todo Mariupol

El complejo siderúrgico es el último obstáculo para que Putin presente su ofensiva como un triunfo en el Día de la Victoria

MARÍA R. SAHUQUILLO, Zaporiyia Las tropas rusas bombardearon ayer intensamente la acería Azovstal, el último bastión que resiste la ofensiva de Moscú en la ciudad de Mariupol. Solo los militares atrincherados en el complejo siderúrgico se interpo-

El misil antitanque estadounidense Javelin, decisivo para los ucranios P5

nían en el camino de Putin para declarar el control total sobre la estratégica ciudad, un tanto que el presidente ruso quiere apuntarse antes del 9 de mayo, día de la victoria en la II Guerra Mundial. Ayer quedaban en la planta unos 200 civiles. PÁGINA 2 A 5



Una explosión en Azovstal.

El desacuerdo bloquea la coalición de izquierdas en Andalucía

Yolanda Díaz llama a los partidos a "sumar, sumar y sumar"

LOURDES LUCIO. Sevilla El intento de alcanzar una coalición que aglutine a las fuerzas políticas a la izquierda del PSOE en Andalucía encuentra grandes obstáculos. Podemos metió presión al abrir un proceso de primarias para elegir a Juan Antonio Delgado, guardia civil y diputado por Cádiz, pero no es aceptado por IU ni por Más País. La búsqueda de un perfil independiente no ha dado resultados. Yolanda Díaz viajó ayer a Sevilla y, rodeada de dirigentes de los diferentes partidos, los llamó a "sumar, sumar y sumar". PÁGINA 17

El socialismo francés aprueba dividido la alianza con Mélenchon

SILVIA AYUSO, París El Consejo Nacional del Partido Socialista francés aprobó anoche, con el 62,3 de votos favorables, el pacto con la izquierda populista de Jean-Luc Mélenchon. Para una parte de la militancia, esa es la única salida en un panorama de declive de las formaciones tradicionales. Los críticos creen que se trata del acta de defunción del partido de Mitterrand. PÁGINA 8

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

El sospechoso de ocho asesinatos en Bilbao acude a la Ertzaintza para negar su autoría

P. ORTEGA / M. ORMAZABAL Madrid / San Sebastián El sospechoso de ocho asesinatos en Bilbao se presentó ayer en una comisaría de la Ertzaintza y negó su implicación en los crímenes, según fuentes del Gobierno vasco. El varón, un colombiano de 25 años, quedó detenido tras la serie de muertes de hombres que habían sido contactados en una red social. PÁGINA 19